
Alberto Jiménez Madrid
Primer licenciado de Ciencias Ambientales que se doctora en la UMA. Pertenece
a la segunda promoción de ambientólogos de la Universidad de Málaga, el primero
en doctorarse. Y acaba de recibir el premio al mejor artículo científico del año 2011
de la Sociedad Geológica de Londres a un investigador con menos de 30 años. 

Acaba de recibir el premio Pro-
fessor William R. Dearman QJEGH
Young Author of the Year del 
al mejor artículo científico de un
investigador menor de  años,
concedido por la Sociedad Geoló-
gica de Londres. Alberto Jiménez
Madrid estudió Ciencias Ambien-
tales en la Universidad de Málaga
entre los años  y . Perte-
nece a la segunda promoción de
ambientólogos malagueños y ha
sido el primer licenciado de la
UMA en doctorarse. En la actuali-
dad trabaja como delegado de An-
dalucía de  CRN consultores, dedi-
cada a la gestión de recursos natu-
rales.

¿Qué significa ser doctor en
Ciencias Ambientales, una titu-
lación que no termina de encon-
trar su sitio en el panorama pro-
fesional e incluso maltratada, se-
gún dicen los alumnos, por el
proceso de Bolonia? 

Bolonia ha sido un tsunami que
puede afectar a muchas titulacio-
nes. Afortunadamente, después de
las protestas, se logró la adaptación
al grado y luego a la especialización
de postgrado. Yo leí mi tesis docto-
ral en mayo de , codirigida por
el doctor Francisco Carrasco, del
departamento de Geología de la
UMA, y el doctor Carlos Martínez,
de Instituto Geológico y Minero de
España. Y para mí significó la po-

sibilidad de encontrar trabajo,
aunque es difícil que las empresas
apuesten por la incorporación de
los doctores al mercado laboral y
me siento privilegiado. 

¿Cómo salen los alumnos de
Ciencias Ambientales cuando
terminan la carrera?

Salimos de la carrera sabiendo
muchas cosas. Pero como siempre
digo, tenemos una cosa buena y
otra mala: que sabemos un poco
de todo pero no sabemos mucho
de nada. Tengo muchos compa-
ñeros de promoción que no están
trabajando, ya que la profesión no
tiene unas competencias definidas
y parece que un biólogo o un geó-
logo puede encargarse de los te-
mas que nos son propios. 

¿Cómo se puede arreglar esta
situación?

Creo que sería muy importante
que se creara un colegio profesio-
nal de ambientólogos. Yo soy vocal
de la junta de gobierno de la aso-
ciación profesional. El colegio de-
bería establecer cuáles son nues-
tras competencias. Es clave. Y el ca-
mino que nosotros mismos nos te-
nemos que hacer en nuestras em-

presas, haciendo ver que somos
gente necesaria.

El respeto al medio ambiente
está en plena actualidad. ¿Será
una baza a su favor?

Y es cierto. Europa apuesta por
el medio ambiente. Existen mu-
chos incentivos para la gestión y su
tratamiento y hay legislación muy
exigente, pero en España falta con-
ciencia del empresario y de la ad-
ministración. Hemos andado mu-
cho y poco a poco se hacen cosas,
pero hay que darse cuenta de que
somos profesionales necesarios
para la administración y para cual-
quier empresa.

¿En qué consiste su trabajo?
Me he especializado en temas

de agua y ordenación del territorio,
en la protección el agua del consu-
mo humano y su ordenación en la
integración urbana.

¿De qué peca Málaga en este
sentido?

La gestión integral del agua no
está completa. Hay mucho cami-
no por recorrer y la directiva mar-
co del agua incide en esa necesi-
dad de establecer estrategias pre-
ventivas de protección. Haría falta
una mayor educación y concien-
ciación ambiental, que no sólo se
actúe a base de multas. Es clave es-
tablecer estrategias preventivas, no
que corrijan los desastres, y hacer
cartografías de actividades permi-
tidas y que las actividades indus-
triales se ordenen en los PGOU. 
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«Las empresas e instituciones
españolas aún tienen poca
conciencia medioambiental»

Alberto Jiménez trabaja como delegado en Andalucía de CRN consultores. LA OPINIÓN
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Cree que colegio profesional debe definir las competencias de los ambientólogos�

José María Davó, decano emé-
rito del Colegio de Abogados de
Málaga, ha sido elegido miembro
del European Law Institute (ELI),
la academia para el Estudio del
Derecho Europeo. Hasta la fecha
sólo han sido admitidos tres es-
pañoles en esta institución aca-
démica, dos de ellos profesores
universitarios por lo que Davó es
el único abogado español.

El European Law Institute es la
academia para el Estudio del De-
recho Europeo y fue creado el
pasado año bajo los auspicios de
la Comisión Europea y a instan-
cias de su vicepresidenta, la co-
misaría de Justicia Viviane Reding.
Es una organización indepen-
diente sin ánimo de lucro que re-
úne a profesionales del Derecho
y académicos de toda Europa.

El instituto tiene como objeti-
vo mejorar la coherencia jurídica
de Europa proporcionando ase-
soramiento práctico a los res-
ponsables políticos y a las auto-
ridades y seguir desarrollando la
legislación de la UE. La iniciativa
de crear un Instituto de Derecho
Europeo se inspiró en el American
Law Institute, organismo no gu-
bernamental que ha desempe-
ñado un papel fundamental en el
desarrollo del Uniform Comercial
Code, que facilita las ventas y
otras transacciones comerciales
entre los cincuenta estados de
los Estados Unidos.

LA OPINIÓN MÁLAGA

José María Davó
es elegido nuevo
miembro del
European 
Law Institute

La Junta de Andalucía entregó
ayer a once ayuntamientos de la
provincia estudios con los mode-
los de gestión que deben adoptar
en caso de riesgo de incendios fo-
restales cerca de urbanizaciones
residenciales. Estos informes for-
man parte de un diagnóstico «muy
detallado» de los núcleos residen-
ciales enclavados en zona forestal
con una problemática de alto ries-
go de afección por incendios de in-
terfase. Los ayuntamientos a los
que se entregó dichos estudios son
Coín, Cómpeta, Nerja, Estepona,
Mijas, Benahavís, Alhaurín de la
Torre, Alhaurín el Grande, Mála-
ga, Marbella y Frigiliana.

L. O. MÁLAGA

La Junta entrega
modelos de gestión
de incendios a 
once municipios 

Breves

El subdelegado del Gobierno en
Málaga, Jorge Hernández Mollar,
destacó ayer como prioridad la ne-
cesidad de continuar con la labor
de seguridad vial en la provincia,
al tiempo que valoró «la evolución
positiva» de la disminución de la
accidentalidad y lesividad en el úl-
timo año. La cifra de accidentes
mortales se ha reducido en casi un
 con respecto a . Así lo ma-
nifestó Hernández Mollar tras su
primera reunión de trabajo con la
jefa provincial de Tráfico, Trinidad
Hernández. E.P. MÁLAGA

El subdelegado se reúne
con la jefa de Tráfico

APUESTA POR LA SEGURIDAD VIAL

Mundopán a domicilio, fran-
quicia especializada en el repar-
to de productos de alimentación
de gran calidad y pan a domici-
lio, suma más de una veintena de
delegaciones en toda España tras
la firma de seis nuevos puntos de
distribución que se reparten As-
turias, Málaga y Barcelona, pro-
vincia en la que acumula siete
franquicias. Las delegaciones de
Málaga comenzarán a operar en
dos sectores. Uno en la zona oes-
te (Torremolinos, Churriana y Al-
haurín de la Torre) y, el otro en el
municipio de Mijas. L. O. MÁLAGA

Mundopán llega a Mijas
Málaga y Alhaurín

FRANQUICIAS

El Consejo de Gobierno de la
Junta de Andalucía ha autorizado
la concesión de incentivos por ,
millones a la empresa Optimi
Spain, ubicada en el Parque Tec-
nológico de Andalucía (PTA), en
Málaga. La ayuda respaldará una
inversión privada de , millo-
nes para tres proyectos de im-
plantación de la tecnología SON
(Self Optimized Network), 
desarrollada por esta firma con el
fin de optimizar el funcionamien-
to de redes de telecomunicacio-
nes, que permitirán la creación de
 empleos directos. L. O. MÁLAGA

8,6 millones de incentivo
para Optimi Spain

PARQUE TECNOLÓGICO

El Área de Turismo del Ayunta-
miento de Málaga participará des-
de mañana en la edición número
 de la Holiday World de Praga
(República Checa), la feria turísti-
ca más importante de las que se
celebran en Europa Central. El ob-
jetivo es dar a conocer la oferta de
la capital entre los principales tou-
roperadores y agentes de viajes
checos. Los técnicos de promo-
ción del Área de Turismo manten-
drán una decena de encuentros
con representantes de esas gran-
des compañías. L. O. MÁLAGA

La capital se promociona
en la República Checa

TURISMO

L. O.

José María Davó.

«Hay que establecer
estrategias preventivas, ya
que ahora sólo se actúa
para corregir y con multas»


